

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
toda España. 1 p. más
ANUNCIOS
1.^a plana. 0'10 cts. palabra
2.^a y 3.^a . . . 0'25 cts. líneas
4.^a . . . 0'10 cts.
ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

La nota del día

No ha mucho la causa contra Madame Caillaux absorbía la atención pública, hasta el extremo de que las páginas de la prensa eran como suele decirse, devoradas por el público.

En tertulias, en cafés, en los pasos, Madame Caillaux tenía sus panegiristas y detractores, según el criterio de cada uno de los interlocutores.

Como en cinta de cinematógrafo salían los detalles de su vida anterior y las incidencias del proceso, lo cual demostraba que se seguía la vista con todo el interés que pudiera seguirse en la capital de Francia.

Aún el hecho de que muchas actitudes de protagonistas ó testigos son para nuestras costumbres públicas algo inconcebible, no amenazaba el interés y la curiosidad pública.

No sabemos si esta curiosidad era hija del instinto popular ó formada por el interés del relato, ya que la prensa en ello ha puesto todas las galas de su imaginación, siempre viva y brillante.

Sea de ello lo que quiera lo cierto es que el proceso celeberrimo de la esposa del exministro de Hacienda francés había logrado un éxito de opinión.

Pero de pronto ha surgido el negro espectro de la conflagración europea y aunque siempre queda la esperanza de que venga el consabido tío Paco con la rebaja, lo cierto es, que el golpe ha sido tan rudo y tan inesperado que los valores públicos han sufrido enorme quebranto, que es lo mismo que decir que el pánico se ha apoderado de los grandes pensadores y de los hombres más ecuánimes.

Porque lo temible, como dicen algunos periódicos, no es la guerra sino las consecuencias.

Una vez que el vértigo se apodera de los espíritus, y que los poderosos se decidan á jugarse la última carta, nadie puede predecir qué ocurrirá, en los días que se avecinan.

Los periódicos militares españoles y extranjeros se muestran muy esperanzados de que todavía surja la fórmula que presidió en la última guerra de los bálganes, o sea reducir la lucha á las naciones ligeras, obligándose las demás á una estricta neutralidad; pero la prensa que podemos llamar de información, que está más libre para emitir sus opiniones y para hacer los comentarios, nos presentan la guerra con todos los horrores de la conflagración europea.

La perspectiva tiene poco de agradable; si se llega á realizar la profecía de las agencias informadoras; porque es indudable que en ese pleito llevamos nosotros una gran parte; y lo más triste sería Dios no lo quiera! si llevásemos las de perder.

La nota, pues, del día es de recepción y de temor.

DEL CAMPO

El estío es el gran tiempo del labrador cuando su sementero, otoño ó de invierno ha tenido temporales abundantes que lo hayan convenientemente beneficiado.

En la era bordada de informes

hacinas, bajo la influencia de un sol abrasador que calcina la mies, cosecha los afanes sudorosos que durante el transcurso del año han querido la esperanza del óptimo fruto que ha de llenar después sus trojes.

En variada labor va separando dos factores alimenticios tan importantes como el grano de trigo, que convertido en pan ha de reponer la fuerza del trabajador del campo en sabroso yantar, y la paja que ha de ser después sustento de aquellas yuntas, que han compartido con el infatigable terrateniente el duro laboreo del terreno.

Y tan alegres los campesinos, por abrigar en su corazón mil cariñosas ilusiones en la época de siembra y desarrollo de sus sembrados, los vemos en las eras henchidos de gozo por sentir también con juventud intensidad bañar sus almas en el indefinible gozo, ante el disfrute de las hermosas realidades que por su propia mano está recogiendo al amparo de la Providencia.

Todo este ambiente de prosperidad y bienandanza, desgraciadamente, no es el que se desarrolla en nuestra comarca.

Ese estío pléjico de cosechas, y ese cielo azul de esperanzas ilusiones no es el que brilla sobre el colonio murciano de estos campos.

Sim temporales en el Otoño y sin lluvias en invierno no han podido sembrar el grano multiplicador, y así han llegado al estío con sus tierras admirablemente preparadas, que a haber recibido el beneficio de la lluvia, propensas por naturaleza a producir, hubieran colmado hoy las ansias consiguientes del labrador.

Y si bien en época ya avanzada del año agrícola lluvias abundantes avenaron los campos, por eso que venían ya á destiempo para la producción de cereales, no pocas coincidieron aprovecharon la sazón para

hacer algunas plantaciones de jardín, principalmente en cañadas, donde por la afluencia de vertientes hubo un riego de honda cala.

Mas estas cortas plantaciones, debido á que en su desarrollo periódico han carecido del riego necesario para que con salud apropiada llegaran á su cumbre, pasan una vida bastante precaria.

De aquí que sobre no recoger estos labradores la cosecha apetecida en este esquilmado, tienen sobre

EDICIÓN DE LA MANANA

sus tierras un grave riesgo por haberles quitado á las barbecheras toda la energía productora que hubieran tenido sin haberlas obligado con la plantación del panizo.

El arbolado en general ha vestido su decaído ramaje con la influencia bienhechora de los temporales pasados de primavera, sobre todo el olivo, si en Septiembre abona el tiempo, promete cosecha abundosa; quizá tan grande como en los mejores tiempos.

Por la parte Mediolla de nuestro campo, desde Corvera á Carrascoy, pasando por la Murta, el Escobar, los Paganes y los Algarros, hemos visto hemosas cañadas de viejos olivares y, aun de plantones hermosos, que en este invierno más parecía leña de carbonera que árboles a producir. Cualquiera hubiera creido que da da la esterilidad del año y la decadencia agobiante en que se encontraban, se hubiera impuesto una tala general en todos estos terrenos.

Hoy hemos visto tantos renuevos en este arbolado y tal remozamiento en sus troncos, que ese paisaje ayer de muerte, hoy es de prosperidad y de vida.

Por esto se abre el corazón á la esperanza y el semblante atezado de nuestros campesinos retrata ese horizonte de prosperidad que se dibuja en lontananza augurando un porvenir risuño para nuestro agricultor.

Quiera Dios que los esplendores de una realidad clara y patente sean los que disipen las tinieblas que todavía envuelven el hogar honrado de nuestros labradores del campo, reapareciendo aquellas épocas pléticas de cosechas que hacían del estío la estación más próspera y feliz del año agrícola.

BOLTZ.

VERANIEGAS

Ya hay asunto

No tiene duda que para los periodistas hay siempre un hado protector que no les abandona y les echa una mano cuando mas necesitados están.

Ustedes no tienen idea de lo difícil que resulta escribir á diario en un periódico en estos días caliginosos en que nada ocurre, en que se embotan los sentidos y en

que el cuerpo se deja caer insensiblemente en el primer mueble blando que encuentra a su paso.

Pueden ustedes creer que es un verdadero martirio.

Pues aun hay gente, de esa gente feliz que veranea, que después de haberse dado un delicioso chapuzón en el mar, tranquilo el espíritu y descansando el cuerpo; después de consumir una botella de cerveza en el Balneario cara al Levante, se retira á su casita en las horas de calor, se sienta en una mecedora, desdobra un periódico y dice poniendo el gesto avinagrado.

—¿Qué asco de periódicos! ¿En qué estarán pensando estos periodistas? Se caen de la mano estos papeles.

Lanzan un bostezo y se quedan dormidos tranquilamente colocándose de mosquitera el periódico.

—¿En qué estarán pensando los periodistas? En muchas cosas que no pueden decir. ¡Ah! si ellos pudieran trasladar al diario todo lo que piensan en estos días en que la mayor parte de la Humanidad se refocila en plena vagancia mientras ellos signen amarrados al yugo del trabajo.

Pero afortunadamente, ese hado protector de que antes os hablaba tiene la bondad de proporcionarnos todos los veranos un asunto de interés que nos saque de esta monotonía desesperante.

Unas veces el cólera, otra una huelga de importancia, alguna vez la aparición de un monstruo en alguna playa que nos da pie para despacharnos a nuestro capricho inventando monstruosidades.

Este verano iba deslizando sin que apareciera el anhelado suceso, cuando de la noche á la mañana estalla el conflicto entre Austria y Serbia y con él los temores de una horrorosa conflagración europea. Y ya tenemos el asunto.

Este verano vamos á tener guerra europea; ó por lo menos la vamos á mantener en los periódicos hasta que con la caída de la hoja vuelva la agitación de la política y tengamos ya otros asuntos menos espeluznantes de que ocuparnos.

Yo, la verdad, ciò que no vamos á llegar á la zapatista europea, pero mientras esté la pelota en el tejado nos vamos á dar un verdecillo de hablar de Serbia, de Austria, de Francia, de Alemania, de Rusia y de Inglaterra que nos va á arder el pelo.

Y ya os podéis preparar, señores veraneantes que encontráis sosos los periódicos.

— 150 —

cayeron. Los umbrios paseos desaparecieron; los rosales, los jazmines, las violetas, las madreselvas y los geranios, fueron arrancados sin compasión; las estatuas y las fuentes se llevaron á los sótanos.

Había que hacer sitio, mucho sitio. Aquel jardín, inútil hasta entonces, producirá mucho dinero.

¡Sabe Dios cuánto harás valer el agio cada uno de los pies de aquel terreno!

Cada una de las barracas que allí iba á hacer construir Gonzaga, rentaría tanto como un palacio espléndido.

A los que se burlaban de sus propósitos, decíale Gonzaga.

Dentro de cinco años, con los millones que podrá comprar al rey Luis XV las Tullerías. El será Rey, pero estará arruinado.

La mañana en que por vez primera entramos en el palacio de Gonzaga, la obra de de vistación había terminado; los tres pisos del palacio estaban corrido de tendidos y una triple hilera de jaulas de pino se veía alrededor del patio principal.

Los vestíbulos estaban transformados en oficinas.

El patio estaba completamente lleno de sol-

— 147 —

días, también, una doncella de Aurora la respondió que su ama, estaba indisposta y le explicaba la dispensa su ausencia.

Esto sucedía trecientos sesenta y cinco días al año. Delante de sus amigos hablaba de su mujer con gran respeto y ternura.

Gonzaga era un espíritu fuerte, incontestablemente hábil, astreñido y calculador.

Tenía los modales dignos y un poco ficticios de su país.

Mentía y disimulaba con un descaro y una perfección casi heroica, y aunque era el más desvergonzado libertino de la Uorta, en público cada uno de sus actos y de sus palabras llevaba el sello de la más remigada decencia.

El Regente le llamaba su mejor amigo. Ambos habían hecho esfuerzos sobrehumanos para encontrar a la hija de Nevers, pero todas sus pesquisas habían sido inútiles.

Fue imposible encontrarla, tan imposible, como comprobar su fallecimiento.

Por esta circunstancia Gonzaga continuaba siendo su tutor natural.

Probada la muerte de la hija Nevers, la herencia del Duque Felipe le habría pertenecido.

Cuando Aurora, cediendo al paternal deseo, consistió en casarse con Gonzaga, mostróse in-

Redacción, Administración & Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que contrate la suscripción desde el dia 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.^o del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Franqueo concertado

EL SEÑOR

D. Ignacio Martínez López

FALLECIO EL DIA 12 DE OCTUBRE DE 1913

R. I. F.

En sufragio de su alma se aplicarán las misas que se celebran cada media hora desde las seis hasta las doce mañana 31 en la iglesia de la Merced, como igualmente todos los cultos que en dicho dia se verifiquen en la referida iglesia.

Sus hermanos y hermanas políticos que le dedicaron este piadoso recuerdo ruegan á sus amigos y personas piadosas asistir a algunos de estos sufragios y una oración por el alma del finado, por lo que les quedará agradecidos

Murcia 30 de Julio de 1914.

El Embo, Arzobispo de Toledo y nuestro venerable Prelado han concedido indulgencias en la forma acostumbrada

Vais á recibir cada noticia como la imensidad de ese mar en que os refrescais la sangre.

X. X.

Boletín Oficial

El del dia 29 contiene:

Parte oficial.

R. D. otorgando determinadas concesiones á la ciudad de Chinchilla de la Frontera, para conmemorar la batalla del 5 de Marzo de 1914.

R. O. circular de Gracia y Justicia sobre Salas de vacaciones.

Relación de los españoles fallecidos en el extranjero.

Edicto del Gobierno civil sobre expropiación de varias fincas en La Unión.

Requisitoria del Juzgado de Marina de Tánger.

Anuncio de la Delegación de Hacienda sobre pago á las clases pasivas.

Edictos de las zonas novena, décima y duodécima de contribuciones.

Edicto de la Alcaldía de Murcia.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Abanilla en el mes de Junio.

Edicto de la alcaldía de La Unión.

Id. de los Juzgados de Fortuna, La Unión y Caravaca.

Del conflicto internacional

Fuerzas de los grupos aliados.

Las fuerzas militares y navales de la Triple Entente son las siguientes.

Francia, cuatro millones de hombres; Inglaterra 600.000, y Rusia, seis millones.

Francia, 382 unidades navales;

Inglaterra, 450, y Rusia, 173.

Fuerzas de la Triple Alianza:

Alemania, cinco millones de hombres; Italia, 1.500.000, y Austria-Hungría, un millón cuatrocientos mil.

Alemania, 296 unidades navales;

Italia, 166, y Austria-Hungría, 105.

Fuerzas de la Triple Alianza:

Alemania, cinco millones de hombres; Italia, 1.500.000, y Austria-Hungría, un millón cuatrocientos

franceses, un pánico como el del sábado.

Todos los valores experimentaron terrible baja, llegando á cotizarse el 3 por 100 Francés a 74.

La Cámara sindical de los agentes, para defender el interés del público, decidió que el cambio más bajo que se publicase del 3 por 100 Francés fuese el de 78, y suspender las ventas de al descubierto.

A pesar de la enorme baja de los fondos públicos, ninguna compra de Renta fué verificada por cuenta de las Cajas de los Bancos y Sociedades.

«Esto—dice *La Gaulois*—es un nuevo testimonio de la gravedad de la situación.»

Añade que las medidas tomadas por la Cámara sindical de agentes de cambio y el Comité de la *coulisse*, respecto á la Renta francesa, deben generarse para todos los valores, como único medio de conjurar una española catástrofe.

Hace un año que la fortuna de Francia en valores mobiliarios se elevaba á 140.000 millones de francos.

«Le Gaulois» calcula la pérdida de la cartera francesa en un 10 por 100, ó sea en 14.000 millones de francos.

Oportunidad

«El Socialista», órgano de Pablo Iglesias escribe lo siguiente:

«Y merced á nuestra propaganda, á nuestro desarrollo, á nuestras luchas, cada vez las naciones van viéndose más como hermanas y los Ejércitos van desprendiéndose más de su carácter y las guerras van siendo más difíciles.»

Dicir esto en los actuales momentos: afirmar que Austria, Serbia, Rusia, Inglaterra, Francia y Alemania se miran como hermanas y que las guerras van siendo más difíciles, es más que creer tontos a los lectores.

Lo que dice «El Socialista», no puede ser más oportuno.

Previsiones en España

«La Correspondencia Militar» encupase de este asunto y hablando de lo que á España puede referirse en tan grave situación dice:

«Entre las diversas resoluciones que las circunstancias exigen desciellan seis, cuyo solo anuncio demuestra su importancia.

Primera. Revisar la situación de los licenciados y reservistas por medio de las autoridades locales y de la Guardia civil.

Segunda. Arbitrar una disposición que sustituya á la falta de una ley de requisas de ganado y vehículos de transporte.

Tercera. Acopiar primeras materias para que no pueda paralizarse la fabricación de municiones.

Cuarta. Preparar planes de concentración para los diversos casos probables.

Quinta. Designar el general en jefe y su Estado Mayor, con el fin de que exista una cabeza visible que se ocupe en disponer lo necesario.

Sexta. Poner al completo el personal que sirve nuestras escasas baterías de costa apelando á una movilización parcial y utilizando todos los recursos disponibles.

Estos, al menos que puede hacerse ante la excepcional gravedad de las circunstancias.

SUCESO SANGRIENTO

UNA MUJER MUERTA

En las primeras horas de ayer mañana, circularon por la población rumores de haber ocurrido un sangriento suceso del que había resultado víctima una mujer, que quedó muerta á puñaladas por su marido.

Estos rumores tuvieron confir-

ma en la tragedia se había desarrollado en la casa número 5 de la calle de Saavedra Fajardo, domicilio de los esposos José Ortiz García y Dolores Giménez Cano.

A esta infame le había asesinado su marido ocho puñaladas, habiendo fallecido poco después de ingresar en el Hospital.

Antecedentes

A ciencia cierta no se tienen detalles precisos de lo ocurrido, pues el sangriento suceso se desarrolló próximamente a las cuatro de la madrugada, en el domicilio conyugal y sin testigo alguno presencial.

Siembra, de rumor público se sabe que el José Ortiz venía teniendo con su esposa frecuentes altercados por causas de poca monta.

Una de ellas la de retirarse él á horas avanzadas de la noche, a pesar de no tener necesidad de ello.

Uno de estos altercados ocurrió hace dos ó tres noches, en que el esposo, exasperado por las reprimendas de ella, hubo de maltratarla de obra, hasta el punto de producirle arraízanos en el rostro e intentar cortarle el cabello.

Con este motivo llamó la atención de los vecinos de la casa, en donde él tiene parientes, que Dolores Giménez no saliera de sus habitaciones. Despues se supo que éste recato obedecía al temor de que vieran en su cara las señales del disgusto ocurrido.

Esto mismo llegó á noticias de la madre de una chica que servía á este matrimonio, y el lunes se presentó á llevarse á la doméstica. Parece que las vicisitudes por que venía atravesando el José Ortiz en sus negocios comerciales, habían dado á su carácter pacífico una acritud que llamaba la atención de su familia, en particular, y de sus conocidos en general.

Si a esto se añaden fútiles motivos tan frecuentes en los matrimonios, aparentemente bien avivados, se explicará lo propenso de su ánimo á estas exaltaciones criminiales.

El hecho es, que al retirarse el martes, ella hubo de manifestarle si podía ya pernoctar tranquila mente en su casa, contestando él que sí, que lo pasado pasado estaba.

El suceso

En esta confianza se acostó Dolores, cuando ayer de madrugada, á las cuatro próximamente, se armó el marido de un cuchillo y la asesistó hasta siete puñaladas que la dejaron en estado agónico.

El agresor, en un estado inconsciente, dice que hubo de bajar á la calle y hasta referir lo que acababa de hacer á algún conocido.

Se añade, sin que respondamos de la veracidad de tales detalles, que volvió á subir á su habitación, encontrando que ya los vecinos de la casa se habían dado cuenta de que algo grave ocurría,

Al Juzgado corresponde el esclarecimiento de cuanto se relacione con esto.

El parricida

José Ortiz cuenta 31 años de edad y ha sido, hasta hace poco tiempo consocio de un comercio de paquetería establecido recientemente en la calle de Pascual.

Conoció á su esposa en Orihuela, y con ella contrajo matrimonio hará próximamente dos años.

Nada hemos oido respecto de su conducta que pueda perjudicarle.

El Ortiz fué conducido al Hospital donde fué curado de unas heridas leves en los dedos de la mano izquierda, causadas con el propio cuchillo cuerpo del delito.

Desde este establecimiento y por agentes de Seguridad, fué conducido á la Inspección de Vigilancia, donde declaró y desde allí á la cárcel por orden del juzgado.

El hecho ha producido la pena de prisión que es de suponer en todo el vecindario.

Al maestro Enrique Granados le

en este servicio intervinieron el cabo de Seguridad don Jorge Manuel Monfíl y las parejas á sus órdenes, que acudieron inmediatamente, requeridos por el propietario de la casa don Celso Redondo.

La víctima

En el beneficio establecimiento fue reconocido por el médico de guardia que la apreció varias heridas de arma blanca en las regiones cervical y escapular y una de ellas en el ojo izquierdo, todas de suma gravedad.

La desgraciada Dolores Giménez Cano, dejó de existir á las siete de la mañana, sin poder declarar por la gravedad de su estado.

Contaba 26 años de edad, era natural de Madrid, y agraciada de rostro.

Deja un niño de cinco meses, y era el segundo nacido en su matrimonio.

Versión

No hemos de recoger en estas columnas algunas versiones, en nuestro concepto gratuitas, á que suele entregarse el vulgo cuando no se explica ó desconoce los móviles íntimos de estos sucesos.

Si hemos de decir que la desgraciada Dolores gozaba de excelente opinión en el vecindario.

Era muy recatada; salía pocas veces y cuando lo hacía, era siempre acompañada de su esposo, apreciando ambos ante las gentes, como un matrimonio bien avenido.

Esto ha hecho que la extrañeza de las gentes, al conocer el suceso, sea mayor, puesto que nada hacía presagiar esta dolorosa tragedia.

Parece que las vicisitudes por

que venía atravesando el José Ortiz en sus negocios comerciales, habían dado á su carácter pacífico una acritud que llamaba la atención de su familia, en particular, y de sus conocidos en general.

Si a esto se añaden fútiles motivos tan frecuentes en los matrimonios, aparentemente bien avivados, se explicará lo propenso de su ánimo á estas exaltaciones criminales.

Al Juzgado corresponde el esclarecimiento de cuanto se relacione con esto.

El parricida

José Ortiz cuenta 31 años de edad y ha sido, hasta hace poco tiempo consocio de un comercio de paquetería establecido recientemente en la calle de Pascual.

Conoció á su esposa en Orihuela, y con ella contrajo matrimonio hará próximamente dos años.

Nada hemos oido respecto de su conducta que pueda perjudicarle.

El Ortiz fué conducido al Hospital donde fué curado de unas heridas leves en los dedos de la mano izquierda, causadas con el propio cuchillo cuerpo del delito.

Desde este establecimiento y por agentes de Seguridad, fué conducido á la Inspección de Vigilancia, donde declaró y desde allí á la cárcel por orden del juzgado.

El hecho ha producido la pena de prisión que es de suponer en todo el vecindario.

Al maestro Enrique Granados le

— 148 —

flexible para todo aquello que podía redundar en perjuicio de los intereses de su hija.

Quiso que al mirar á Gonzaga constase su calidad de viuda de Nevers y el sacramento de su hija.

Gonzaga tuvo inauditablemente sus razones para aceptar todo esto.

Hasta fiestas de aquel verano, había hablado la primera vez de regularizar esta posición y nombrar un tribunal de familia que arreglase la cuestión de intereses. Pero tenía tanto que hacer; era tan terco!

Lo probaban todos aquellos obreros que acabaron de ver entrar en su palacio, y cuya misión era transformarlo por completo.

Aquella soberbia morada que contenía sorprendentes riquezas y maravillas, iba á convertirse muy pronto en colossal casa de cambio.

El Regente, después de una cena, había concedido al Príncipe de Orígenes el derecho de establecer en su casa una sucursal del Banco de las Indias.

Decíase que el Príncipe disfrutaba el favor de hacer que se rechazasen las acciones que no llevaban el sello de su casa.

Felipe de Gonzaga tuvo cavidad

Plomo y Plata

Los señores Chivers y Fraser, de Newcastle, con fecha 22 del actual, nos escriben como sigue.

«Acompañamos nuestro boletín de tipos de fletes y precios de combustibles corrientes en plaza.

Plomos argentinos hoy á 1. e. 18 15 ó por 1.016 kilogramos.

La plata fina disponible á 26 11/2 peniques — entrega á dos meses 26 9/16 peniques — todo por onza inglesa.

Con fecha 23 del mismo, nos dicen los señores A. Ruffer & Hijos, de Londres:

«Cotizamos hoy: Plomo argentino español con más de 40 onzas de plata por tonelada 1. e. 18 12-6 por tonelada.

Plata fina 26 31/32 peniques por onza.

El precio medio de nuestras cotizaciones del corriente mes, ha sido:

Plomo. — 79 reales 44 céntimos, quinto.

Plata. — 10 reales 38 céntimos.

(De la «Gaceta Minera»).

ha sido aceptada en la Ópera Nacional, de París, su ópera titulada *Goyescas*, ó Los majos enamorados.

El 24 de Janio pasado se verificó en aquella capital una audición de dicha obra ante eminentes músicos, obteniendo tan excelente éxito, que el maestro Granados firmó el compromiso de estreno para la temporada de 1915.

Granados no tiene todavía instrumentada su «*Goyescas*». Hará la instrumentación durante el próximo veraneo en Suiza, donde ha sido invitado por Pader Weki y Shelling para que pase el mes de Agosto con ellos, en un castillo próximo al lago de Ginebra.

La obra debe entregarla, completamente terminada el mes de Septiembre.

Granados ha conseguido autorización para que, á partir de Enero de 1916 pueda representarse su «*Gollesca*» fuera de Francia.

NOTICIAS

LA NOURASTENIA se evita y se cura con el Jarabe Hipofosfato Salud.

La Lidia

El número último de esta gran ilustración taurina, consta de una soberbia portada á todo color, original del laureado artista Bermejo, titulada «Mazzantinito en el toro que cortó la oreja en Madrid». Su doble plana, denominada «Rejoneando á la portuguesa» llamará la atención de todo buen aficionado.

A parte contiene artísticos dibujos e infinitas fotografías de todas las corridas celebradas durante la semana y un suplemento con una hermosa fotografía del Gallo á doble plana y extensa información de corridas de provincias.

Es el mejor de los laxantes *Grains de Vela* de acción suave y eficaz, Dosis uno ó dos gramos al cenar.

El Mario

A las 6 de anteayer los guardias de seguridad números 21 y 38, presentaron en la Inspección al sujeto Mario Sánchez Martínez (a) Mario, de 15 años, por estar reclamado por el Juzgado.

Dicha cartera le ha sido entregada al jefe de estación.

Quiere **usted** **veranear** muy económica mente? Tenga la bondad de ver el anuncio inserto en 4.º plana:

Viajeros

Todos los TIMBRES ELECTRICOS los arreglo á 150 volts. Arreglo general de ventiladores. Instalaciones bien aisladas, se hacen—José María Marcos. Capuchinas, 15 y Frereria, 22.

Boda

El dia 4 del próximo Agosto contraerán los indisolubles lazos del matrimonio en el pueblo de Ceutí, la bella y simpática señorita Lola Iniesta Eslava, con el joven industrial Francisco García y García.

Bendecirá la unión el señor cura rector de Henares del Niño don Francisco Eslava. Más, tío de la novia.

Por adelantado damos la enhorabuena, deseándoles una eterna luna de miel.

Pereat. Estos polvos insecticidas, son hasta el dia los más eficaces para evitar la nube de mosquitos y moscas que nos agobia; los destruye radicalmente como también para las cucarachas, hormigas, piojos, chinches y pulgas, y toda clase de insectos.

El **PEREAT** es completamente in

Concierto y Cine**Jueves de moda**

En el concurridísimo Café Universal, lugar preferido de las más distinguidas familias murcianas, se celebrará esta noche el primero de los Jueves de Moda, con un selecto programa de cinematógrafo y un grandioso concierto musical interpretado por el sexteto, del que forman parte los eminentes artistas señores Martí y Cortés.

He aquí los números musicales Vals de concierto, Dufra.

Gran fantasía de Aida, Verdi.

La Tempranica, Giménez.

Fantasia opereta Eslava, Lehár.

Gran marcha Tanhauser, Wagner.

Viva el rumbo!, Zabala.

Es de esperar, que con tan interesantes atractivos, acudirá hoy como jueves de moda, un numeroso y distinguido público al tan favorecido Café Universal.

Gran catástrofe en Tudela

(Por telégrafo)

Una explosión

29.—A las 3'15 t.

De Pamplona dan cuenta que en Tudela ha ocurrido una gran catástrofe.

Una traca preparada con motivo de las fiestas explotó, causando más numerosa feria la concurrencia, en la Plaza Mayor.

El pánico que se produjo fué enorme.

Las personas huían en todas direcciones estrepitándose unas a otras.

Algunas murieron aplastadas.

Hasta ahora se sabe que hay 8 muertos y más de 30 heridos.

Con los contusos pasan las víctimas de 80.

El suceso ha producido horrores impresionantes.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo)

Sin novedad

29.—A las 3'15 t.

Las autoridades militares de Ceuta, Melilla, Tetuán y Larache comunican que no ocurre novedad en sus respectivos territorios.

Viajeros

Ha llegado á Melilla el ex alcalde de Madrid Francos Rodríguez.

A Tetuán ha llegado el vicepresidente del Congreso señor Aparicio.

Sobre una carta

El comandante general de Melilla comunica que la carta anónima que ha publicado «España Nueva» en la que se le infieren calumnias, la ha denunciado al capitán general de la región.

El Presidente de la Asociación la Defensa de Melilla, aseguró á Jordana que la carta publicada es apócrifa.

Esa carta la citaba dicho periódico como escrita por esta sociedad.

Mdme. Caillaux, absuelta

(Por telégrafo)

29.—A las 3'15 t.

Cuando terminó de informar el abogado Labori se retiró el juzgado a deliberar.

Después de la media noche se conoció el veredicto, que se esperaba con gran ansiedad.

Este fué de completa inocubilidad.

Mdme. Caillaux, llorando abrazó á su marido y á su abogado defensor.

Mdme. Caillaux fué puesta en libertad.

A la salida del Palacio de justicia algunos grupos dieron vivas y mueras á Caillaux, interviniendo la policía.

AUSTRIA Y SERBIA**Conflictos Europeos**

(Por telégrafo)

De Barcelona

29.—A las 3'15 t.

El Gobernador de Barcelona participa al Gobierno que reina tranquilidad en aquella población.

Confía en que no ocurrirá nada en la Bolsa.

Dato

Al recibir á los periodistas el Presidente del Consejo insistió en las manifestaciones que tiene hechas acerca de que sean cuales fueren las consecuencias del actual conflicto pendiente entre las potencias, en nada afectarán á España.

También comunicó que el dia 3 se trasladará el rey á San Sebastián.

La escuadra alemana

Telegrafian de Londres que la escuadra alemana compuesta de 28 grandes barcos, ha pasado el estrecho de Gran Belt internándose en el Báltico.

Estudiantes austriacos

29.—A las 3'15 t.

Varios jóvenes austriacos y húngaros que se encontraban en Barcelona, como alumnos en el actual curso internacional de Comercio, han sido llamados por las autoridades de su país.

Los jóvenes alumnos se han visto obligados á dejar el curso al punto de comenzar, cumpliendo las órdenes recibidas de su patria.

Lo que dice Dato

Hoy como de costumbre ha recibido el Presidente del Consejo á los periodistas.

Hablando del asunto objeto de la preocupación general, Dato, manifestó que acababa de conferenciar telefónicamente con el ministro de Marina á quien le había transmitido las noticias que comunica la prensa.

Añadió que no estaba confirmado oficialmente el combate librado entre austriacos y serbios.

Tampoco ha tenido confirmación oficial la toma de Belgrado.

Sábese únicamente de un modo oficial que se han roto las hostilidades.

Agregó que hay una enorme confusión en las noticias.

A juicio del señor Dato lo que constituye justamente la preocupación de las potencias es la actitud que adoptará Rusia ante el conflicto.

Si llegáramos, añadió á una conflagración, todas las naciones tendrán que preocuparse de adoptar aquellas medidas militares que garanticen la independencia del territorio y el respeto á la neutralidad.

El Jefe del Gobierno aplaude la medida del Gobernador de Barcelona clausurando la Bolsa de aquella capital.

El pánico era justificado ante el exceso de los valores sobre ferrocarriles que motivó la consiguiente bajada.

Noticias contradictorias

La Prensa recibe esta noche infinitud de telegramas de las capitales europeas con impresiones sobre la guerra austro-serbia.

La confusión de estas noticias es extraordinaria y la mayoría contraditorias.

De Londres

Persiste Inglaterra en sus gestiones para conseguir la paz entre las dos naciones beligerantes.

Sin embargo de esto el Gobierno inglés ha comunicado á Alemania y Austria que al complicarse la guerra la Gran Bretaña estará con Francia y Rusia.

En Rumania

En esta nación se hacen activos aprestos militares.

TOROS

(Por telégrafo)

En Valencia

29.—A las 11'15 t.

En la corrida de esta tarde, se ha jugado ganado de Miura.

El ganado no ha hecho más que cumplir.

Rafael el Gallo ha estado con mala fortuna en su primero, que llegó receloso y de sentido á la muerte.

En su segundo se ha desquitado luciendo su repertorio de filigranas con la muleta y matándolo superiormente.

Posada ha estado colosal en sus dos toros, tanto con la muleta como con el estoque.

Belmonte ha realizado en sus toros monumentales faenas que produjeron el delirio en el público.

Se ganó las respectivas orejas.

Franceses**y moros**

(Por telégrafo)

GRAN COMBATE

29.—A las 11'15 t.

Despachos de París comunican que una columna francesa que salió de Rabat ha sostenido un encuentro.

El combate ha sido rudísimo.

Aunque se desconocen todavía detalles, se cree que este hecho de armas ha tenido extraordinaria importancia á juzgar por el número de bajas.

Sabese que han resultado muertos 50 soldados franceses y 80 heridos.

Entre los muertos figura un comandante.

La columna francesa iba mandada por el general Gouraud.

Nombramiento de jueces

(Por telégrafo)

29.—A las 11'15 t.

Han sido nombrados jueces de instrucción de Lorca y Yecla respectivamente don José de Juana y don Julio Insausti.

El Alcalde de Madrid

(Por telégrafo)

29.—A las 11'15 t.

El señor Prats ha comunicado á los periodistas que como secretario que es del Senado había acordado que la comisión del interior efectúe en dicha Cámara obras de importancia, para consolidar la tribuna pública que amenaza ruina.

Añadió que dimittirá la secretaría del Senado en cuanto se reúnen las Cortes.

La Unión de trabajadores

(Por telégrafo)

La huelga general

29.—A las 11'15 t.

La comisión ejecutiva de la Unión general de trabajadores, á quien se encargó la redacción de un manifiesto invitando á la huelga general ha terminado este trabajo.

Expone en él las razones en que se funda la huelga y las que existen para que otros elementos disconformes, no obreros, se sumen á esta protesta.

Homenaje á Mendizábal

(Por telégrafo)

29.—A las 11'15 t.

Como todos los años, se ha verificado en la plaza del Progreso el homenaje á Mendizábal.

Al pie de la estatua colocaron flores y coronas los niños de las escuelas laicas.

Pronunciaron algunos discursos los republicanos.

Asistió la banda municipal y con este motivo se expandieron los láicos á su gusto.

CORRIDAS DE FERIA

(Por telégrafo)

Día 8 de Septiembre**Seis toros de Saltillo****MATADORES****Rafael Gómez, Gallo****J. solito Gómez, Gallito**

(Este cartel depende del pleno éxito de si toreadán solos los Gallos ó con un tercer espada.)

PRECIOS PARA**CADA CORRIDA****Meda****id.****3'50 id.****Abono á las dos corridas, por 18 cupones, 9 ptas.**

Las corridas comenzarán á las CUATRO en punto de la tarde. Tienen especial en el día 8 de Septiembre.

de la tarde.**de la noche.****de la noche.**

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMÓN SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.—ALICANTE: San Fernando, 50

Estas clásicas, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Ochíertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gárgolas, Grases y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Benzeno para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carpintería, Talaisteria y Pintura.

DIRECTOR TÉCNICO: DON JOSÉ PASQUAL DEL RIQUELME

FÁBRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal & Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidanse catálogos, Prismas premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

GRAN FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS

Y ALMACÉN DE REBORNOS

Almacén y taller de materiales de construcción de

Juan Bernal Gómez

Depósito y sucursal, 28 MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Presentadas en

varias Exposiciones con Medalla de Oro.

Jabón Gillete

para afeitar, higiénicamente preparado, da gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco volumen facilita llevarlo en viaje, y su precio tan reducido 1'50 pesetas en el Barrio Murciano.

Thermos Para la conservación de los líquidos calientes durante 48 horas. Paseo Murciano.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampa, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampa, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Toruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampa. Salidas de Tampa el 18, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Olombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga, y Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativo), Habana, Puerto Límon y Colón, de donde salen los vapores el 18 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Málaga, Génova. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampa, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y comisiones directas. También carga para Puerto Barrios y Cartagena de Indias con transbordo en Colón, para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao para Cumaná, Corupano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro meses, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre, directamente para Port-Baïd, Suva, Colombo, Singapur, El Océano y Manila. Salidas de Manila cada cuatro meses, o sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanger, Casablanca, Mazagón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indio-árabe en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mecenazgos que se embarquen en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le son entregados y de la colocación de los artículos en suya venta como ensayo, desean hacer los exportadores.

SERVICIO ESPECIAL

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander el 16; de Gijón, Coruña el 18 de Vigo el 19; de Lisboa el 21, de Cádiz el 23, directo para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 18 para Montevideo Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LAS VENTAJAS DE

La Nueva Lámpara Budapest "TUNGSRAN", filamento hilo estirado irrompible son: Construcción esmerada, larga duración, 75 por 100 de economía de fluido, luz brillante, unido con un precio económico de verdad. Pedidla en todas partes.

Lámparas «Tungram» intensivas de medio vatío, 600, 1000, 2000, 3000 Bujías. Especialidades: Lámparas TANGO (filamentos agrupados en forma de estrella) de 16 bujías en adelante. Lámparas RADIAL, hasta 16 Bujías.

Representante para D. Diego Fontes.-Hotel Patrón



La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de Empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Balance de 1912

Garantías

CAPITAL SOCIAL Ptas. Cts.

Balance de 1912

Garantías

CAPITAL SOCIAL Ptas. Cts.

Suscripto 5.000.000

Desembolsado 1.500.000

Reservas

Estatutaria 1.000.000

Técnicas y de garantía 1.954.383'38

Primas del último ejercicio 3.409.774'75

Siniestros satisfechos hasta

31 de Diciembre de 1912 17.295.206'14

Domicilio Social

Barcelona; Rambla de Cataluña 15 y

Cortés 624.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1914.

Delegado en Murcia

Don Eduardo Monteverde, Sta. Teresa, 7.

Nuevo taller de construcción y reparaciones eléctricas.—Po la clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN & SCHNEIDER.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

La Unión -- Cartagena

Anemia

La anemia, debilidad general, raíz prematura, rachitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Fosfatado Victoria —Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia del Dr. Ruiz Selquer.—Murcia.

No mas purgas

Supositorios • VICTORIA • á la glicerina solidificada

Tes Supositorios «VICTORIA», constituye el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil.—2.º Con tacto perfecto con las parásitas intestinales.—3.º Derretimiento completo.—4.º Acción osmótica y deosmótica y estimulación de la contracción del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.º La lubricación perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA». Caja para niño, 1 pta.; adultos, 1'50.

Depositario en Murcia: don Antonio Ruiz Selquer.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905.

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905.

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908.

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfósforos. —Nitrato de potasa. —Sulfato de amonio. —Sulfato de soda. —Glicerina. —Ácido sulfúrico anhídrico. —Ácido sulfúrico ordinario. —Ácido nítrico. —Ácido clohídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico imponentísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminentísimo agrónomo

Eccmo. Dr. D. Luis Grandeau.

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitid estas con anticipación para sus análisis.

No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.—Dirección telegráfica y telefónica

MADRID

¿QUIEREN VIVIR UNA MUY DOLOROSA MAMITA?

Problema resuelto

Con solo un gasto de 20 céntimos diarios puede V. pasar el verano sin sufrir las molestias que ocasiona el calor.

¿COMO?

Alquilando un ventilador de una marca acertada que le proporcionará

BRUGAROLAS Y COMPAÑÍA

SOCIEDAD, NUM. 10.—MURCIA

Casa fundada en 1890

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de cementos y demás materiales de construcción

De Juan Beltrán

Plaza de González-Conde, n.º 3,

MURCIA